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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Kernstadt 
Sitzungsnummer OB Kern/027/11-16 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 23.09.2015 

Sitzungsbeginn 19:30 Uhr 

Sitzungsende 21:32 Uhr 

Ort 
Sitzungssaal Gebäude I, Raum 001, Mainzer-Tor-Anlage 6,  
61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzende 

Frau Evelyn Weiß  
 

Mitglieder 

Herr Torsten Bietz entschuldigt 
Herr Andreas Bösch  
Herr Carl Cellarius  
Herr Johannes Contag  
Herr Okan Cümbüs  
Herr Bernd Fleck entschuldigt 
Herr Karlheinz Güssgen entschuldigt 
Frau Gisela Liermann ab Top 2 
Herr Peter Alfred Müller entschuldigt 
Herr Daniel Ster  
Herr Bernd Stiller entschuldigt 
Frau Sybille Wodarz-Frank  
 

Schriftführerin 

Frau Susanne Manderla  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Frau Rosa Maria Bey  
Frau Claudia Eisenhardt  
Frau Silvia Elm-Gelsebach  
Herr Klaus Fischer  
Herr Franz Tahedl  
 

Mitglieder des Magistrates 

Frau Stadträtin Ruth Mühlenbeck  
 

Verwaltung 

Frau Christa Kleinschmidt; 
Amt für Stadtentwicklung, Liegenschaften und 
Rechtswesen 
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Ortsvorsteherin Weiß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
des Ortsbeirates fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. Einwände gegen die Tagesordnung 
ergehen nicht. 
 
Zur öffentlichen Bekundung der Trauer und des Mitgefühls legt Ortsvorsteherin Weiß eine  
Schweigeminute zum Gedenken an Frau Haake ein. 
 

Tagesordnung: 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   Genehmigung der Niederschrift über die 26. Sitzung am 24.06.2015  

2 11-16/1260 

Bebauungsplan Nr. 91 "Am Edelspfad" in Friedberg - Kernstadt  
hier: 1. Aufstellungsbeschluss des Bebauungsplans im beschleunigten 

 Verfahren nach § 13a BauGB  
2. Beschluss zur Durchführung der Beteiligung der Öffentlichkeit und 

 der Behörden gemäß § 3 (1) und § 4 (1) BauGB  

3 11-16/1131 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Kernstadt vom 
25.02.2015;  
hier: Bank am Fünffingerplatz  

4   Berichte der Vorsitzenden  

4.1   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Installation eines Geländers  

4.2   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Gehwegerneuerung Dieffenbachstraße  

4.3   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Pflege des Seebachs  

4.4   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Westliche Altstadt, Bäume auf der Seewiese  

4.5   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Parkplätze Kaiserstraße  

4.6   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Taxis in der Altstadt  

4.7   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Dienst der Ordnungspolizei  

4.8   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Müllentsorgung in der Altstadt  

4.9   
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Abfuhr der Müllgefäße  

5   Anfragen  

5.1   
Anfragen;  
hier: Satzungsänderung  

5.2   
Anfragen;  
hier: Wasserspiele Elvis-Presley-Platz  

5.3   
Anfragen;  
hier: Schutzkleidung für die Ordnungspolizei  

5.4   
Anfragen;  
hier: Stadtpolizei  

6   Verschiedenes  

6.1   
Verschiedenes;  
hier: Kenntnisnahme Dienstplan Ordnungspolizei  

6.2   
Verschiedenes;  
hier: Kenntnisnahme Modifizierung Schulsozialarbeit  

6.3   
Verschiedenes;  
hier: Mobile Absperrung  

6.4   
Verschiedenes;  
hier: Usaradweg  

6.5   
Verschiedenes;  
hier: Ausbau Rad- und Fußgängerweg Gießener Straße  
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6.6   
Verschiedenes;  
hier: "Tote Hose" in Friedberg  

6.7   
Verschiedenes;  
hier: Kaugummiautomat Altkönigstraße  

 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 
1.  Genehmigung der Niederschrift über die 26. Sitzung am 24.06.2015 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat genehmigt die Niederschrift über die 26. Sitzung des Ortsbeirates vom 24.06.2015. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Mehrheitlich beschlossen 
Ja 4  Nein 1  Enthaltung 2   
 
 

2. 11-16/1260 

Bebauungsplan Nr. 91 "Am Edelspfad" in Friedberg - Kernstadt  
hier: 1. Aufstellungsbeschluss des Bebauungsplans im beschleunigten 

 Verfahren nach § 13a BauGB  
2. Beschluss zur Durchführung der Beteiligung der Öffentlichkeit 

 und der Behörden gemäß § 3 (1) und § 4 (1) BauGB 
 

Ortsvorsteherin Weiß begrüßt Frau Kleinschmidt vom Amt für Stadtentwicklung, Liegenschafts- und 
Rechtswesen und erteilt dieser das Wort zu dem vorliegenden Bebauungsplan. 
 
Nachdem Frau Kleinschmidt die Vorlage ausführlich erläutert hat bedankt sich Ortsvorsteherin Weiß 
und führt aus, dass für weiteren Klärungsbedarf Fragen an Frau Kleinschmidt gestellt werden können. 
 
Ortsvorsteherin Weiß lässt über ein Rederecht der anwesenden Bürger (m/w) abstimmen.  
 
Beschluss: 
 
Den anwesenden Bürgern (m/w) wird Rederecht erteilt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Nach intensiver Diskussion ist sich der Ortsbeirat einig, dass der Vorlage in der vorliegenden Fassung 
nicht zugestimmt werden kann. 
 
Beschluss: 
 
Die endgültige Beratung und Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 
Nach einer weiteren regen Aussprache mit den Bürgern und Beantwortung der Fragen durch Frau 
Kleinschmidt vom Amt für Stadtentwicklung, Liegenschafts- und Rechtswesen, in der unter anderem 
die Sorge um den Wegfall der Gärten angesprochen wird, fasst der Ortsbeirat auf Antrag von  
Ortsbeiratsmitglied Cümbüs folgenden 
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Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat trägt im Wesentlichen die Bedenken der Anwohner und bittet um Aufnahme der zwei 
vorliegenden Schreiben der Anwohner in die Beschlussvorlage. 
Ferner soll in der Vorlage folgender Ansprechpartner der Anwohner genannt werden: 
Peter Stirnemann, Am Edelspfad 21, 61169 Friedberg (Hessen), Telefon: 0174/9412084. 
In die Beschlussvorlage ist die Bestandsaufnahme der Gartenparzellen aufzunehmen. 
Es soll eine gemeinsame Ortsbegehung mit den Anwohnern, dem Ortsbeirat und dem Ausschuss für 
Bauwesen, Planung, Umwelt und Konversion stattfinden.“ 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 

3. 11-16/1131 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Kernstadt vom 
25.02.2015; 
hier: Bank am Fünffingerplatz 

 
Ortsvorsteherin Weiß bezieht sich auf die Anregung in der letzten Ortsbeiratssitzung, Stühle statt einer 
Bank hinzustellen. Des Weiteren teilt sie mit, dass sie aufgrund einer von ihr durchgeführten  
Befragung zu dem Ergebnis gekommen ist, dass die Anwohner am Fünffingerplatz weder Stühle noch 
eine Bank aufgestellt bekommen möchten. Sollte der Ortsbeirat der Anregung folgen Stühle  
aufzustellen, müsste jemand gefunden werden, der diese heraus- und wieder hereinstellt. 
 
Ortsbeiratsmitglied Cellarius führt aus, dass der Antrag von Bündnis90/Die Grünen, eine Bank  
aufzustellen nicht abgeändert wurde und weiterhin Bestand hat. 
 
Ortsvorsteherin Weiß lässt über den Antrag abstimmen: 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat wird gebeten, die Bank um den Baum auf dem Fünffingerplatz wieder aufzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Mehrheitlich beschlossen 
Ja 5  Nein 3  Enthaltung 0   
 
 

4.  Berichte der Vorsitzenden 
 

4.1.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Installation eines Geländers 

 
Ortsvorsteherin weiß teilt mit, dass das Geländer an der Treppe des Haupteingangs zum Friedhof 
Fauerbach installiert wurde. 
 
 

4.2.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Gehwegerneuerung Dieffenbachstraße 

 
Ortsvorsteherin teilt mit, dass die Ausschreibung zur Erneuerung des Gehweges durchgeführt wurde. 
 
 

4.3.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Pflege des Seebachs 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass das Gras am Seebach gemäht wurde. 
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4.4.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Westliche Altstadt, Bäume auf der Seewiese 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass die Baumspitzen lt. Aussage der Abteilung Grünplanung im Amt 
für Stadtentwicklung, Liegenschafts- und Rechtswesen nicht beschnitten werden. 
 
 

4.5.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Parkplätze Kaiserstraße 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass die engen Parkplätze auf der Kaiserstraße durch die  
Baumscheiben entstehen. Dieses Problem kann erst gelöst werden, wenn die Kaiserstraße umgebaut 
wird. 
 
 

4.6.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Taxis in der Altstadt 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass ein rücksichtsloses Fahrverhalten von Taxis in der Altstadt von 
Seiten des Amtes für öffentliche Sicherheit und Ordnung bisher nicht registriert wurde. 
 
 

4.7.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Dienst der Ordnungspolizei 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass die Ordnungspolizisten ab September in der Altstadt  
Doppelstreifen laufen. 
 
 

4.8.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Müllentsorgung in der Altstadt 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass in der Altstadt ab September wieder Kontrollen der Müllgefäße 
durchgeführt werden. 
 
 

4.9.  
Berichte der Vorsitzenden;  
hier: Abfuhr der Müllgefäße 

 
Ortsvorsteherin Weiß teilt mit, dass von dem Ersten Stadtrat Herr Ziebarth in einem Gespräch ausge-
führt wurde, dass unter Umständen eine Satzungsänderung notwendig ist, um zu verhindern, dass 
Bürger ihre Müllgefäße schon Tage vor dem eigentlichen Abfuhrtermin auf die Straße stellen. 
 
 

5.  Anfragen 
 

5.1.  
Anfragen;  
hier: Satzungsänderung 

 
Ortsbeiratsmitglied Ster bittet darum, dass Erster Stadtrat Ziebarth in einer der nächsten Sitzungen 
des Ortsbeirates über die angedachte Satzungsänderung berichtet. 
 
 

5.2.  
Anfragen;  
hier: Wasserspiele Elvis-Presley-Platz 

 
Ortsbeiratsmitglied Ster bittet um Prüfung, ob die defekte Düse der Wasserspiele auf dem Elvis-
Presley-Platz noch der Garantie unterliegt und warum diese nicht repariert wird. 
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5.3.  
Anfragen;  
hier: Schutzkleidung für die Ordnungspolizei 

 
Ortsvorsteherin Weiß führt aus, dass die Beschäftigten der Ordnungspolizei nicht über Schutzwesten 
verfügen. Aus Fürsorgepflicht ist hier der Arbeitgeber gefordert entsprechende Schutzkleidung, 
Schutzwesten, den Beschäftigten zur Verfügung zu stellen.  
Der Ortsbeirat bittet um den Kauf der Schutzwesten. 
 
 

5.4.  
Anfragen;  
hier: Stadtpolizei 

 
Ortsvorsteherin Weiß erteilt Herrn Frank das Rederecht. Dieser fragt an, wann die Ordnungspolizei 
andere Aufgaben zugewiesen bekommt und damit in eine Stadtpolizei umgewandelt wird, mit  
entsprechender Berechtigung zum Tragen von Schusswaffen. 
 
 

6.  Verschiedenes 
 

6.1.  
Verschiedenes;  
hier: Kenntnisnahme Dienstplan Ordnungspolizei 

 
Stadträtin Mühlenbeck gibt den Dienstplan der Ordnungspolizei zur Kenntnisnahme. 
 
 

6.2.  
Verschiedenes;  
hier: Kenntnisnahme Modifizierung Schulsozialarbeit 

 
Stadträtin Mühlenbeck gibt die Vorlage des Amts für soziale und kulturelle Dienste und Einrichtungen 
über die Modifizierung Schulsozialarbeit zur Kenntnisnahme. 
 
 

6.3.  
Verschiedenes;  
hier: Mobile Absperrung 

 
Ortsbeiratsmitglied Contag bittet darum, eine mobile Absperrung auf dem Elvis-Presley-Platz  
aufzustellen. Es besteht die Gefahr, dass Kinder beim Spielen bei den Wasserfontänen auf die  
Kaiserstraße laufen. Eine Absperrung würde dies verhindern. 
 
 

6.4.  
Verschiedenes;  
hier: Usaradweg 

 
Ortsbeiratsmitglied Cellarius weist darauf hin, dass die Barrieren auf dem Usaradweg zu eng sind. Ein 
Durchkommen für Kinderwagen oder Rollstuhlfahrer ist nicht möglich. Die Barrieren sollten entfernt 
werden. 
 
Ortsbeiratsmitglied Contag führt aus, dass Fahrradfahrer ihre Räder um diese Barrieren  
herumschieben. Diese Barrieren erfüllen nicht ihren Zweck. 
 
 

6.5.  
Verschiedenes;  
hier: Ausbau Rad- und Fußgängerweg Gießener Straße 

 
Ortsbeiratsmitglied Ster bittet um Information, wann der Rad- und Fußgängerweg der Frankfurter 
Straße, Bad Nauheim, auf der Gießener Straße, Friedberg (Hessen), weiter ausgebaut wird und ob 
dieser bei der Gewerbebebauung weitergeführt wird. 
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6.6.  
Verschiedenes;  
hier: "Tote Hose" in Friedberg 

 
Ortsbeiratsmitglied Liermann stellt fest, dass am European Elvis Festival 2015 in Bad Nauheim am 
Sonntag der Marktplatz voll mit Menschen war, während in Friedberg beim Elvis Weekend am  
gleichen Tag auf dem Elvis-Presley-Platz „Tote Hose“ herrschte. Ortsbeiratsmitglied Liermann bittet 
um Auskunft, ob dies vielleicht im Zusammenhang mit der Schließungszeit des Cafés um 20:00 Uhr 
steht. 
 
 

6.7.  
Verschiedenes;  
hier: Kaugummiautomat Altkönigstraße 

 
Ortsbeiratsmitglied Liermann teilt mit, dass der Kaugummiautomat am Spielplatz in der Altkönigstraße 
abmontiert worden ist. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ortsvorsteherin Weiß die Sitzung mit 
Dankesworten an die Anwesenden. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Gez.: Evelyn Weiß    Gez.: Susanne Manderla 

(Vorsitzende)                                        (Schriftführerin) 
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